

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales
AÑO V — — NUM. 1.388
DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales
REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Sábado 13 Noviembre 1915

Pagos por adelantado

El día de mañana

Mañana domingo, 14 de Noviembre, es el día señalado para verificar-se las elecciones municipales y faltando como falta tan poco tiempo para ver el resultado, nos parece inútil hacer pronósticos que después de todo ya son más o menos conocidos, puesto que hasta los menos expertos en cuestiones políticas se atreven a resumir el resultado de la elección.

Pero sí podemos decir, que de cuantos nombres figuran en las candidaturas, los que menos acierto han tenido en presentar candidatos, han sido los republicanos.

Desoyendo consejos dados a tiempo y apartándose del camino recto por atender a pequeñeces personalísimas, resulta que entre los candidatos no vemos los nombres de aquellos republicanos prestigiosos que honran al partido a que pertenecen y que por sí solos son una garantía para el pueblo.

Las candidaturas reformistas son miradas con más simpatía, pero el partido que sigue las inspiraciones de D. Melquiades no ha echado aún raíces en Alicante y por tanto sus fuerzas son escasas para esta lucha electoral.

El candidato maurista Sr. Bronchal, que se presentaba por el distrito de San Antón, se ha retirado.

Tanto el partido liberal como el conservador, han acertado en la elección de sus candidatos, al designar como aspirantes a ostentar la representación del pueblo en el municipio a hombres de reconocido prestigio, de personalidad propia y que cuentan en los distritos respectivos grandes simpatías, lo cual no deja de ser una enorme ventaja para la lucha electoral.

Respecto al partido liberal-conservador, tenemos en primer término el nombre de D. Manuel Curt Amérigo, candidato por el distrito de Consistoriales, conservador de abolengo y digno de la distinción de que ha sido objeto por parte de sus correligionarios.

Por el distrito 2.º (San Francisco) van unidos dos nombres prestigio-

sos: D. José Sánchez Santana y Don Agustín Sánchez San Julián, reputados doctores, el primero de los cuales tiene demostrada su suficiencia para el cargo, puesto que ya en el Ayuntamiento ha ejercido como teniente alcalde la misión administradora, que realizó intachablemente. Respecto al segundo, su juventud y reconocido talento es una esperanza, y hará fructificar sus iniciativas en beneficio de Alicante.

El prestigioso procurador de los tribunales D. Leandro Bas Escalambre, candidato por el distrito del Teatro, cuenta allí con tan innumerables simpatías, que esto, unido a su honradez acrisolada y a los buenos propósitos que le impulsan a ir al Municipio, a velar por los intereses del pueblo, le aseguran el triunfo en la elección de mañana.

Tienen así mismo personalidad propia para ostentar la representación popular en el Ayuntamiento, los Sres. D. Cristóbal Romeu Zarandíeta y D. Arturo Gadea Pró, candidatos respectivamente por los distritos del Carmen y Santa María.

Y por último don Juan Bueno Sales, hijo del barrio de San Antón por donde presenta su candidatura, ha sabido captarse las simpatías del vecindario, ya que el barrio debe algunas mejoras que el Sr. Bueno, sin ser concejal, ha conseguido en beneficio de sus convecinos.

Espérase que todos triunfen y poco falta para ver el resultado, ya que mañana día de elección, ha de despejarse la incógnita.

Comunicado

Señor Director de EL PERIÓDICO PARA TODOS:

Mi distinguido amigo: Adjunto le remito unas cuartillas, las que le ruego inserte en el periódico que tan dignamente usted dirige.

Gracias y mande a su amigo.

JOSE IRLES NEGRO

Viernes 12-11-15.

Como se ha comentado malévola-mente mi intervención en un hecho público, me interesa hacer constar los siguientes extremos:

Que habiendo llegado a mis of-

Josefa Aracil Santacrou Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

dos el aserto de que el llamado Doctor Adryan, cuya actuación en la escena de nuestro teatro ha sido presenciada recientemente, poseía facultades hipnóticas capaces de curar ciertas dolencias, me presenté a él en su cuarto del teatro con objeto de que reconociera el estado de mi pierna.

Que dicho doctor Adryan me invitó a salir con él a escena, lo que hice guiado de mi gran anhelo de curación y venciendo mi repugnancia a toda clase de exhibiciones. Que una vez allí, el Doctor Adryan trató de hipnotizarme sin conseguirlo y no ciertamente porque rehusara a ello mi voluntad. Y que al remate de unas cuantas tentativas, me invitó públicamente a que me avistase con él en la fonda donde se hospedaba.

En efecto, he ido repetidas veces y acompañado de testigos al hotel Elordi, sin conseguir de tal doctor mas que inhábiles evasivas y engañosas promesas, hasta que últimamente, a pretexto de no sé qué infundadas ofensas que dijo haber recibido de uno de mis acompañantes, se negó rotundamente a recibirme.

Expuestos los hechos tal como en verdad han sucedido, declaro:

1.º Que salí a escena sin que mediara para ello ofrecimiento de ninguna índole (¡qué poco me conocen los que tal indignidad han propagado!).

2.º Que el llamado doctor Adryan me ha hecho objeto de la más burda treta en la cual no he visto sino falsedades y mixtificaciones de baja curandería; y

3.º Que en sus relaciones conmigo dicho señor Adryan o como se llame, ha demostrado ser un perfecto farfante y un hombre completamente ineducado a quien desenmascararé públicamente cuando me se presente ocasión.

JOSE IRLES NEGRO.

FRUTA DEL TIEMPO

Ahora y después

—Que no, señor Gutiérrez; le aseguro a usted que, por ahí, soy el más feliz mortal. Mi casa está provista de todas las más inmejorables condiciones higiénicas y las habitaciones tan perfectamente estucadas, que no me veo visitado por esos asquerosos animalitos que hacen irritar al más pacífico ciudadano. Le aseguro a usted...

—¡Nada, nada! No admito excusas. Usted se lleva el insecticida, que buena falta le hará en cuanto apriete el calor y que es de resultados maravillosos.

—Pero...

—Le repito que no admito excusas. No rechace mi desinteresado ofrecimiento, pues con ello me proporcionaría una honda contrariedad—exclama por fin Gutiérrez, ya picado en su amor propio, y quieras o que no el otro ha de llevarse el insecticida que, aunque sea un remedio radical contra los chinches, maldita la falta que le hace, pues él no mantiene, por ventura, relación alguna con tales insectos.

¡Son insoportables estos candidatos! Por un voto son capaces hasta de llamar «preclaro génio literario» al académico Navarro Reverter, que ya es el colmo.

Se afanan, se desviven por favorecer en lo más mínimo a los electores, y aunque por lo regular se ponen más pesados que la cabeza de Dávila, es lo cierto que nadie puede sustraerse de sus agasajos y ofrecimientos.

Pero—«¡oh tempora!»—dejad que pasen las elecciones y, entonces id a rogarles el favor más insignificante, id a Gutiérrez a que os dé un poco de su recomendado insecticida, y veréis como poco más o menos os responden que «el alto cargo de concejal no les permite detenerse en esas pequeñeces»...

NICOLAS MORALES

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

EL COMITE DE GUERRA

Londres.—El primer ministro Asquith ha declarado que el comité de guerra del Gabinete lo compondrán cinco miembros que serán el propio Asquith y los ministros Belfourt, Lloyd George, mister Bonar Lew y mister Makens.

NUEVO GENERALISIMO

Espérase de un momento a otro la llegada a Salónica del general Honro que seguidamente tomará el mando supremo de las fuerzas británicas.

DISOLUCION DE LA CAMARA

Atenas.—Anoche se publicó el decreto disolviendo la Cámara.

En la disposición se ordena que las elecciones se celebren el día seis de Diciembre próximo.

TRANSPORTE TORPEDEADO

Londres.—El transporte «Southland», que navegaba con rumbo a Alejandría fué torpedeado el día dos en el mar Egeo por un submarino.

El buque logró llegar al puerto de Mahros, con grandes averías.

Las bajas sufridas por el «Southland» han sido nueve muertos, dos heridos y veintidos desaparecidos.

AUMENTANDO IMPUESTOS

Ginebra.—Comunican a esta capital desde Berlín, que se ha anunciado nueva elevación de impuestos en algunos productos.

El aumento llega en varios de estos al 25 por 100 sobre las tarifas actuales.

EL FERNANDO POO

Cádiz.—Procedente de Melilla ha llegado a este puerto el vapor de la compañía trasatlántica «Fernando Poo.»

Los viajeros dicen que en el canal de Suez se han aumentado estrechamente las precauciones temiendo el posible ataque de fuerzas del ejército turco.

Los ingleses se dedican febrilmente a construir magníficas fortificaciones.

Diariamente cruzan buques cargados de tropas australianas de Nueva Zelanda con rumbo a Salónica para unirse al ejército franco-inglés.

Además están haciendo abundantísimo acopio de municiones y víveres.

En el camino se encontraron el día 30 de Octubre ocho grandes transportes con tropas.

La impresión que dan las colonias

de la India inglesa es de tranquilidad, habiendo sido sofocados todos los intentos de rebelión provocados por los agentes alemanes.

La China aliada

CON SU CLIENTELA

La China, ha recibido de Barcelona el billete de lotería de Navidad que regala a sus clientes núm. 18.772

La China, tiene abrigos de señora con cartucheras.

La China, ha recibido 50 modelos de abrigo para señora.

La China, recomienda no comprar abrigos sin pasar antes a ver los modelos que está recibiendo.

Altamira, 9 y Pasaje Amérigo 1

Concierto

Mañana domingo a las seis de la tarde dará un concierto en la «Maison Dorée» al conocido guitarrista José Parra.

Ya nos hemos ocupado en distintas ocasiones de este concertista, paisano nuestro, digno discípulo de Tarrega, que con maravilloso arte ejecuta en la guitarra obras clásicas de gran valor musical,

El programa del concierto de mañana está constituido por lo más selecto de su repertorio y esto unido a las simpatías con que Parra cuenta en Alicante, hará que por el Salón de la «Maison Dorée», desfile gran número de admiradores y amantes de la música.

Por Canalejas

La gratitud es patrimonio de los pueblos honrados y nobles y Alicante supo ayer rendir merecido homenaje a la memoria del que en vida fué su protector más decidido: Canalejas.

Cumplióse ayer el tercer aniversario de la muerte del gran tribuno, asesinado cuando más necesario era a España, y su recuerdo aún enturbia de lágrimas los ojos.

Y es que Canalejas era amado porque era bueno.

Ayer a las tres de la tarde, tuvo lugar la manifestación cívica, que partió del palacio Consistorial, dirigiéndose al monumento que en la Explanada de España, ha levantado Alicante en honor a Canalejas.

Ante dicho monumento fueron colocadas las coronas dedicadas al ilustre político, por las entidades siguientes:

Asociación de la Prensa, Casino de Alicante, Real Club de Regatas, Círculo Liberal, Círculo de Unión Mercantil, Junta de Obras del Puerto, Cámara de Comercio, Caja de Ahorros, Sociedad de vigilantes nocturnos y Junta del monumento, y Ayuntamiento.

Presidió la manifestación el señor Gobernador Civil que iba con el Ayuntamiento, asistiendo también la Banda Municipal.

El acto ha resultado imponente y majestuoso.

NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado un billete de cien pesetas que se extravió desde la calle Ramales, Sagasta, Calatrava a la calle Mayor, lo presente en la del Dr. Soler 10 (Benalua) donde se le gratificará.

CARIDAD.—La implora a las personas caritativas José Ors Lavale, por encontrarse durante mucho tiempo enfermo en cama y sin recursos para alimentos.

1.ª Travesía de Sevilla, núm. 10. Cuevas el Garrut.

AMA DE CRIA.—Desea para casa de los padres. Leche fresca 28 años.

Razón Díaz Moreu, 23 o en la imprenta de este periódico.

Candidatura liberal-conservadora

Distrito 1.º—Consistoriales

D. Manuel Curt Amérigo

Distrito 2.º—San Francisco

D. José Sánchez Santana

D. A. Sánchez Sanjulián

Distrito 4.º—Teatro

D. Leandro Bas Escalambre

Distrito 5.º—Carmen

D. C. Romeu Zarandíeta

Distrito 6.º—Santa María

D. Arturo Gadea Pró

Distrito 7.º—San Antón

D. Juan Bueno Sales

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.
La dama de las Camelias.
Los amantes de Teruel.
Catalina Howard.
Diego Corrientes.
El Rey de los Campos.
Lucrecia Borgia.
Rigoletto.

Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapi, 5.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Artés.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.ª derecha. Alicante.

Señora sola

quisiera tener caballero de hosped con asistencia e sin ella Trato como en familia.—Razón San Telmo 3-2.º.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al barajillo de la calle Zaragoza, núm. 2

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—Tambien se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barajillo)

La contienda de mañana

El día tan temido y esperado por todos, llegó al fin.

Al final de la jornada de mañana dirán las urnas, si alguna anomalía no se opone a ello, cual es la soberana voluntad del pueblo.

Y decimos la voluntad del pueblo por no decir otra cosa, ya que convencidos estamos que, a pesar de los buenos deseos de todos, jamás serán las urnas electorales las que fielmente reflejen el verdadero estado de opinión del cuerpo electoral, y con él, el del pueblo.

Hay por desgracia tantos intereses creados, tantas voluntades encadenadas, tanta cobardía, tanta hipocresía, y tanta ficción, que a nadie extrañará que nosotros, meros espectadores de esta contienda, tengamos la desconfianza por compañera y la desilusión por hermana.

Y en estos momentos extremos que para muchos parece suponer una trágica partida de vida o muerte, según el interés y la vehemencia que ponen en la lucha, es cuando más friamente debemos recogernos en nosotros mismos y retrotrayendo nuestro espíritu al tiempo viejo, examinar serenamente en íntima y silenciosa comunión la historia política de nuestro pueblo hasta nuestros días, y, de esa revisión histórica, sacar enseñanza suficiente clara, y convincente, para que nuestro espíritu no se pierda en nebulosidades, y la razón no se ofusque con el aliento de rencores pasados y personalismos ruines, elementos éstos, que empujan a los pueblos a olvidarse de la santa y moral conveniencia, para arrojarlos por la malsana pendiente de las venganzas absurdas.

Estos son momentos en que los pueblos, según el grado de voluntad que pongan en juego y el acierto que tengan en su resolución, afirman o matan su virilidad, y por lo mismo, es cuando más necesidad hay de serenidad y conciencia para no equivocarse y perderse.

La lucha electoral de hoy, juzganla muchísimos como duelo de hombre a hombre, de partido a partido, de ideas a ideas.

Nosotros juzgamos estas luchas de modo diferente, las miramos bajo otro punto de vista.

Para nosotros es un «duelo de procedimientos», y al considerarlo de esta manera, estimamos como cosa secundaria a las personas, y, de marcadísimo interés los hechos.

Por esto mismo, lejos de atraernos y apasionarnos estas contiendas políticas, nos hastían y descorazonan por no esperar de ellas, según lo ocurrido otras veces, más que desengaños y desilusiones, y por estimar que los «procedimientos» políticos seguidos hasta hoy por los hombres que han actuado en el concejo, —salvo honrosas y claras excepciones— no dieron, ni dan el resultado apetecido por el pueblo, por ser ello cosa incompleta y ayuna de un algo esencialísimo.

Y ese algo principalísimo, que falla para que estas lizas despierten nobles apasionamientos, es la total carencia por parte de los candidatos,

de un bien orientado programa político económico y social basado en las necesidades naturales y precisas de la localidad para mayor esplendor de Yecla.

Hasta el presente, ningún concejal ha llevado al Ayuntamiento un programa propio y definido, que fuera la resultante de un concienzudo estudio de las necesidades que aquejan al pueblo, y que de antemano haya sido discutido y aprobado por sus electores, único medio de conquistar la confianza de sus vecinos, y, con ella, el derecho a solicitar sus votos, ya que esto de por sí, implicaría un compromiso tácito y formal del candidato al pueblo, de trabajar en pro de tal o cual reforma, de esta o aquella moralidad, desde el puesto a que hubo ser elevado.

Se nos objetará que, los partidos políticos tienen sus programas generales, que claros y terminantes, señalan la ruta que han de seguir sus afines; pero como los pueblos, por una ley fatal y natural, tienden a la autonomía política y administrativa, (de ahí la necesidad de los concejos) esos programas generales pierden su eficacia si no van acompañados de otros parciales o locales que, respondan en todo lo que afecta a la vida económica y progresiva de las poblaciones.

Si en la vida privada todos los candidatos que hoy luchan por alcanzar la investidura de concejal no son altamente respetables y estimados, en lo que afecta a su vida pública, es muy diferente, por tener en más a los procedimientos que a las personas y por creer que, en tanto sigan predominando los anticuados métodos políticos hoy al uso, nadie que se juzgue medianamente culto, debe apasionarse por estas contiendas, a no ser para desterrar por siempre de nuestro seno, lo risible, ineficaz, y

caduco de estas ficciones electorales, serán siempre, en tanto que los electores no puedan preguntar a los futuros *padres del solar pueblerino* «¿Qué es lo que vais a hacer por el pueblo en el tiempo que ocuparéis el cargo que os damos? ¿Qué problemas sociales y económicos lleváis estudiados que nos dé derecho de esperar de vosotros para daros nuestra confianza? ¿Queréis nuestros votos para sestar beatíficamente en los escaños municipales haciendo caso omiso de la pública opinión, o para trabajar denodadamente llegando si cabe hasta el sacrificio por el progreso, la cultura y el engrandecimiento del pueblo?»

EL MITIN DEL DIA 7

Pablo Iglesias en Yecla

La gran expectación que despertó en todo Yecla, por la asistencia de Pablo Iglesias al mitin, especialmente entre los obreros, hizo que a pesar de estar el acto anunciado para las 3 de la tarde estuviera ya el teatro, en donde tuvo lugar, completamente atestado de obreros especialmente a la una.

Patio de butacas, plateas, palcos y cuantos espacios podían ser ocupados por seres humanos, eran sombras compactas de obreros en pie, no podemos hacer un cálculo aproximado, pues hasta los pasillos estaban ocupados por nutrida multitud.

En el palco de la presidencia vimos al señor Alcalde, don Luis Ibáñez (jefe conservador, local) y en el patio de butacas a don Pascual García (Jefe Liberal).

A las tres entran en el local Pablo Iglesias y la comisión del partido socialista, compuesta por los candidatos para concejales en las próximas elecciones Antonio Bañón, Presidente de Obreros, Sebastián Pérez, Se-

cretario de la misma, Emilio Rubio y José Llopis.

Al hacerse presente al público, estalla una ovación estruendosa que se repite varias veces.

Preside el candidato Llopis, y presenta al señor Iglesias.

Por el Secretario de la de Obreros Agrícola, Sebastián Pérez, es leída una memoria, sobre el desarrollo de la sociedad, censurando duramente de paso, a los políticos que han desfilado en estos últimos años por el municipio, siendo muy aplaudido.

Ocupa la tribuna Pablo Iglesias y el auditorio le tributa una delirante ovación.

Comienza por rogar que no aplaudan y que no fumen.

Con palabra convincente rebate la especie propalada de que el socialismo fomenta el odio entre burgueses y obreros citando las causas de estos odios y poniendo el ejemplo del obrero andaluz que cobra una peseta diaria en tanto que los propietarios y explotadores cobran miles de duros. Esta causa de odio, dice, ¿la han inventado los socialistas?

Fundamenta las razones por las que los obreros deben intervenir en la administración de Municipios y Diputaciones haciendo observar como en casi todas las poblaciones, hay una parte bien edificada e higiénica que habitan los ricos y otra abandonada y antiigiénica, que habitan los obreros ocurriendo lo mismo con los asilos, hospitales y otros establecimientos dependientes de las Diputaciones, los cuales arrastran una vida miserable porque de ellos no tienen falta los ricos, es necesario pues, que los obreros intervengan en estos asuntos para que defendiendo sus intereses, provean a los suyos de lo necesario para la vida, a lo que tienen un perfectísimo derecho.

Habla del fracaso del socialismo tan propalado por muchos, estable-

48 Prop. Casa Maucci Barcelona

—¿Volverás pronto?—preguntóle apenada la doncella.

—¿Cómo no he de volver pronto, si en rehenes queda aquí mi corazón!

—¿No me olvidarás?

—Ponte sobre el pecho la diestra y dime si es posible olvidar a quien desde la cuna se ha querido.

Y en tales pláticas embebidos, apenas si acertaban ni marcharse él por la calle abajo, ni a abandonar ella el alféizar de su ventana...

* *

Al siguiente día ginete en brioso alazán, bien equipado y bien armado salía de Teruel Diego Garcés de Marcilla, lleno de amor el corazón y de ideas y esperanzas de gloria el pensamiento.

Los amantes de Teruel 45

—Su plan empero quedaba complicado con la demanda de don Rodrigo.

—¿Fué el quien primero vino?—preguntó doña Margarita.

—El primero fué, y a poco estuvo que no se llevase mi palabra.

—¿No se la diste?

—Sí pero a condición de consultar contigo.

—¿Y don Martín?

—No podía a este darle nueva palabra, pues medio empeñada la tenía con el otro.

—¿Sin embargo?

—Quedé también en consultar contigo.

—¡Ah!—dijo doña Margarita respirando.

—Mas ya de antemano le previne que no contase con la afirmativa.

—¿Por qué?

—Muy distinta es la posición de Diego a la de don Rodrigo.

—Puede Diego hacérsela.

ciendo parangón entre el socialismo actual y el de hace cincuenta años, haciendo resaltar, por el exámen de algunas de sus manifestaciones, la prensa, número de asociados, etc. el notable progreso que ha realizado, y si a los otros partidos políticos (dice) les quitamos el poder y la Gaceta, son esqueletos comparados con el socialista; cita después la fecha en que después de despreciar la importancia del partido obrero en España, los Romanistas, Gaciprietas y demás núcleos políticos convocados por el Sr. Azcárate, recurrieron al Partido Socialista para que con ellos suscribiesen el acto de censura que estos últimos meses se llevó a cabo contra la acción política del Sr. Dato, pregunta: ¿Es esto fracaso o afirmación del socialismo en España?

Haciendo abstracción de la inmodestia que pueda suponer, hace a grandes rasgos su biografía: su paso por el Hospicio en donde aprendió a leer, y su oficio que es el tipógrafo, y cómo prendió en él la idea socialista cuando al ejercer su oficio y no ganando más que tres o cuatro reales, tenían que vivir con este dinero, su madre y él, desde entonces, dice, me consideré explotado y empecé a sufrir persecuciones por mis ideas, hasta de los mismos patronos y por esto somos llamados agitadores los que sostenemos esta doctrina, porque defendemos nuestros derechos y nuestros intereses.

Continúa diciendo que considera incapacitados a los que dicen que el socialismo ha fracasado porque si bien este se desarrolla más rápidamente, en las naciones más industriales, porque en ellas hay mayor número de obreros como pasa en Inglaterra, Francia y Alemania, también en España ha llevado a la práctica idea de redención, citando el caso de Baracaldo y regiones limitro-

fes, eran llamadas «el decierto» y cuando se descubrieron las mismas y a ellas acudieron los capitales en busca de beneficios y los obreros en busca de trabajo, odiábanse estos por considerar que los de otras regiones, que acudían en gran número les perjudicaban en sus intereses, y entonces el socialismo les expuso la idea de unión para combatir a sus explotadores, los capitalistas, que se aprovechaban de esta rivalidad.

Comienza a extenderse en consideraciones económicas que demuestran que el socialismo será cada día el ideal de mayor número de individuos.

En la lucha económica como los grandes propietarios y productores absorben a los pequeños, estos, ingresan en la clase de proletarios, y se suman a los socialistas.

Los abogados, médicos, y otros intelectuales cuyo número aumenta cada día, no pudiendo vivir de los obreros, porque no pueden pagar sus servicios, se dedican a otras ocupaciones menos remuneradoras y vienen a formar parte de la gran masa proletaria.

Además, el capitalista lleva a las fábricas a las mujeres y niños, no por proporcionarles un pedazo de pan, sino porque su trabajo es más barato y proporcionan más ganancias, no reparando en exponerlos a las máquinas. Además con el socialismo, el obrero se ilustra porque la cultura le es necesaria para la lucha, por esto observamos que los obreros asociados, son los que menos van a la taberna, y cuando por sus contendas tienen que ir a la cárcel, lo hacen con un temple de ánimo como no lo puedan hacer sus enemigos.

En la antigüedad, continúa el señor Iglesias, era inexplicable el socialismo porque en aquellos tiempos los más vivos o los más listos, se apoderaban de los bienes y riqueza, ha-

ciendo a los más arrastrar una vida miserable, pero en nuestros tiempos con su gran aliada, la ciencia, que constituyendo grandes máquinas, asegura la producción y con ello los medios de vida para todos, la idea socialista hará grandes progresos.

Censura a los que se pasan la vida dando hisopazos y bendiciones, recomendándoles una ocupación más provechosa para ellos y a los que manejan y fabrican armas, cuyas altas misiones desaparecerán cuando se borren los antagonismos. Al hombre que dice que ha nacido para explotar a los demás hay que decirle: ¿Dónde ha adquirido V. la patente?

La idea socialista, dice el Jefe del Socialismo español, será abrazada por los militares y por los curas, del bajo clero, porque hoy, después de los conocimientos que exigen y los trabajos que llevan consigo estas carreras, apenas si remuneran los sacrificios hechos y no creo que haya cándidos que sueñen que estas carreras se siguen por otra cosa que por conseguir un bienestar; no hay duda, pues, de que en ellos prenderá el socialismo pues con este régimen obtendrán más beneficios.

Es de desear que el proletariado se imponga rápidamente en esta lucha, pero antes que avanzar rápidamente al principio para quedar después estancados preferimos caminar más despacio, pero con paso firme para no retroceder.

Una estruendosa salva de aplausos premió el discurso de Pablo Iglesias.

Academia de Hacienda

Próxima convocatoria

Celidón de la Baza, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

46 Prop. Casa Maucchi Barcelona

—Verdad es; mas el otro la tiene hecha ya.

—No es esto lo único a que atender debemos, esposo mío, al tratar del porvenir de nuestra hija.

—¿Qué más ha de ambicionar ella y nosotros que tener una posición brillante y verse unida a un hombre de tan ilustres timbres?

—No basta esto para hacer la felicidad de una mujer.

—Conmigo te uniste tú sin amarme, casi sin conocerme, y creo has sido dichosa.

—Son contados los hombres que a ti pueden igualarse, y por lo que toca al de Azagra...

—Realmente no olvido que su carácter no es de los que más complacer pueden a una niña educada con la delicadeza con que lo ha sido nuestra Isabel. Pero entre Azagra y Marcilla.

—Tal vez fuera mejor preferir a Marcilla.

Los amantes de Teruel 47

—Sin fortuna segundón...

—Joven es él y joven ella: ámanse los dos y no es bien que les torzamos la inclinación. Désele a Diego un plazo dentro del cual deba hacer su posición, y si finido éste, no la hubiese conseguido, únase en buen hora Isabel al de Azagra, que, si bien la quiere, no ha de oponerse a este aplazamiento y condiciones.

Acordes quedaron en esto los padres de Isabel, y al siguiente día comunicóse a don Rodrigo y a D. Martín lo decidido.

De no muy buen grado se avino el de Azagra, pues no le sentaba bien tener que ceder al doncel la posibilidad de poseer la prenda que él solicitaba.

Mas tranquilizóle la idea de que fácil le había de ser a él desbaratar cualquier empresa de su rival.

En cuanto a Diego, lleno de alborozo, despidióse aquella noche misma de su idolatrada Isabel.

Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigido en el suero. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalijas, 1 beje de noche.

Enfermos del estómago

Sea cualquiera la medicación que hayan tomado sin producirles buen resultado aconsejamos tomen enseguida el excelente y específico «Digestogena»

«Sea esa solo vale 1'00 ptes. y es seguro que al tomarla, conseguirán una digestión perfecta y bien estar general»

De venta en Alicante: Drogueria del Sr. Reig calle ballén y D. Ramigie Romero calle Rafael Alarcón.

Instituto

Sifilográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades VENEREO SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTITUBERCULOSA y de la PIEL, VACUNA ANTITUBERCULOSA. Aplicaciones del 606 y del NÉO SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gadea 13.—Alicante.

Enfermos del estómago

No desaperciba de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguiló, preparada con las fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, Meyer 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

--- SE VENDE ---

un kiosco acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO

ENSEÑANZA PRACTICA

y repaso de las escripturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consúltese a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

Imp. Hijos de J. Garcia

Plaza de Chapí, 5.—Alicante